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Orari del dispensario farmaceutico

Lunedì 8.30 - 12.30  Giovedì 15.00 - 19.00
Martedì 8.30 - 12.30  Venerdì 8.30 - 12.30

Orari ambulatorio medico comunale

Dott.ssa. Elisabetta Pensalfine

Martedì 8.30 - 10.30
Giovedì 15.00 - 17.00
Venerdì 8.30 - 10.00

Dott. Aminei Hamid Reza

Lunedì 10.00 - 12.00
Martedì 14.30 - 16.30
Mercoledì  10.00 - 12.00  14.30 - 16.30
Giovedì 10.00 - 12.00
Venerdì 15.00 - 16.00

Dott.ssa. Azzolini Marta - psicoterapeuta

su appuntamento telefonico
al numero 339 8070827
dal lunedì al venerdì

Comitato di redazione
Diego Margon (sindaco)
Barbara Cestele (rappresentante maggioranza)
Monica Cipriani (rappresentante maggioranza)
Tania Gozzer (rappresentante minoranza)
Marianna Magrelli (rappresentante minoranza)

Direttore
Diego Margon 

Direttore responsabile 
Roberto Paccher

Telefono Comune
0461 721014

Telefono Polizia Locale
0461 757312

Numero unico di emergenza
112

Orario di ricevimento 
Sindaco, vicesindaco e assessori

Sindaco Margon Diego 

Riceve su appuntamento
Indirizzo e-mail: sindaco@comune.novaledo.tn.it
Numero telefonico: 3396565744

Vicesindaco Cestele Barbara
Assessore con delega alle competenze di:
Agricoltura, Ambiente, Foreste, Territorio, Patrimonio,
Viabilità, Bilancio, Personale.

Ricevimento:
mercoledì dalle ore 14.00 alle ore 16.00
Indirizzo e-mail: vicesindaco@comune.novaledo.tn.it
Numero telefonico: 346 7930634

Assessore Giongo Moreno
con delega alle competenze di:
Urbanistica, Edilizia Privata, Commercio

Ricevimento:
martedì dalle ore 18.30 alle ore 19.30
Indirizzo e-mail: comune@comune.novaledo.tn.it

Assessore Gasperazzo Nadia
con delega alle competenze di:
Politiche Sociali, Sport.

Riceve su appuntamento
Indirizzo e-mail: nadiagasperazzo@gmail.com

Assessore Angeli Lorenzo
con delega alle competenze di:
Cultura, Istruzione, Distretto Famiglia-Marchio Family

Riceve su appuntamento
Ricevimento: mercoledì dalle ore 08.30 alle ore 09.30
Indirizzo e-mail: loriangeli@hotmail.it
Numero telefonico: 3470672542

Il periodico d’informazione comunale
è consultabile online
sul sito del Comune di Novaledo
(www.comune.novaledo.tn.it)

Impaginazione, grafica e stampa
Litodelta s.a.s.

In copertina foto località Zoparina
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Il saluto del Sindaco

Cari concittadini,

ho il piacere di rivolgervi il mio saluto attraverso 
le pagine del periodico di informazione Comu-
nale “da Novaledo”, strumento che arriva a tut-
te le famiglie ogni sei mesi. Voglio ricordare che 
il nostro notiziario è aperto a tutti, alle Associa-
zioni, alle Scuole, al Gruppo consiliare di mino-
ranza e chiunque voglia contribuire arricchendo 
le pagine del nostro giornalino.
Tanto è stato fatto e tanto c’è ancora da fare, 
ma continuerò assieme alla Giunta con la massi-
ma dedizione per completare il programma, per 
rendere il nostro paese sempre più bello e acco-
gliente e per soddisfare le Vostre necessità. E 
proprio con l’impegno siamo riusciti a portare a 
termine opere pubbliche già finanziate ma inca-
gliate negli uffici provinciali dalla burocrazia, lo 
stesso impegno è dato anche nel programmare 
opere innovative come dotare di illuminazione 
pubblica a led le vie attualmente sprovviste, 
quest’opera sarà progettata nei prossimi mesi.
Anche se il periodo storico che stiamo attraver-
sando certamente non è dei migliori sia dal pun-
to di vista economico che di incertezza politica, 
siamo abituati comunque ad affrontare le diffi-
coltà con i valori di sempre – l’onestà, il corag-
gio, la fatica del duro lavoro quotidiano -  e così 
continueremo per il bene comune, mantenen-
do un dialogo costante con la Provincia Autono-
ma di Trento e con i cittadini.
La linea adottata da questa Amministrazione 
è la comunicazione; lo stiamo già facendo con 
il giornalino che state leggendo in questo mo-
mento, ma abbiamo promosso anche parecchie 
serate pubbliche dove sono state affrontate 
diverse tematiche. Per noi la comunicazione è 
importante quale filo conduttore per la nostra 
attività politico-amministrativa; se manca la co-
municazione i progetti non sarebbero condivisi 
e di conseguenza i cittadini non avrebbero una 
trasparenza sull’attività amministrativa-politica 
del proprio Comune. La Giunta sta percorrendo 
forse una strada inconsueta per comunicare 
con i propri censiti, ma per noi quella più cor-
retta e forse coraggiosa. Internet è diventato 
la nuova spina dorsale dell’intero sistema di 
comunicazione, come se l’unica forma comu-
nicativa debba passare solo dai social network 

(facebook); l’Amministrazione riconosce come 
mezzo di comunicazione il proprio giornalino 
comunale, il sito del comune, o una semplice 
telefonata ai numeri dei componenti di giunta 
per una qualsiasi richiesta, questo non per de-
nigrare altre forme moderne ma solo per poter 
dare risposte precise e puntuali ai nostri censiti.
Un ringraziamento a tutti coloro che collabora-
no e si spendono costantemente per la nostra 
comunità; in particolare ai nostri vigili del Fuoco 
Volontari il cui servizio è molto prezioso e im-
portante per la vita del paese, essendo anche 
un grande esempio di disponibilità e professio-
nalità al servizio del bene comune. Colgo l’oc-
casione, dato che da poco è stato rinnovato il 
direttivo del corpo, per ringraziare il comandan-
te uscente Giancarlo Martinelli e per fare un au-
gurio di buon inizio al nuovo comandate Loris 
Zen e all’ intero direttivo per l’incarico di grande 
responsabilità.

Un ringraziamento anche a tutte le Associazio-
ni e ai vari Gruppi che allieteranno l’estate con 
le più diverse manifestazioni tradizionali, cultu-
rali e di divertimento; in particolare rivolgo un 
riconoscimento doveroso, visto l’approssimarsi 
della chiusura dell’anno scolastico, al corpo in-
segnanti della scuola materna e della scuola pri-
maria e auguro a tutti gli alunni e anche a tutti i 
“Masaroi”  una spensierata estate.  

Il Sindaco
Diego Margon
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La Giunta informa

Carta d’identità elettronica 
Dal 1° luglio verrà rilasciata a chi ne farà richiesta 
la nuova carta d’identità elettronica 
Chi può richiedere
La CIE può essere richiesta da tutti i cittadini, ita-
liani e stranieri, residenti nel comune con codice 
fiscale allineato fra Anagrafe del Comune ed In-
dice Nazionale delle Anagrafi (questa condizio-
ne viene verificata dal personale del Comune).
Non può essere rilasciata ai non residenti né 
agli iscritti A.I.R.E.

Dove rivolgersi
Ufficio Demografico.
Tempi di attesa
L’operazione di raccolta dei dati ha una durata 
di circa 20 minuti. La consegna del documento 
avviene entro 6 giorni lavorativi all’indirizzo co-
municato dal richiedente.
Acquisizione dati e consegna carta di identità:
Il Comune identifica il cittadino, acquisisce la 
foto, la firma, le impronte digitali, il pagamento 
della carta di identità e rilascia ricevuta. Il nuo-
vo documento verrà inviato per posta entro sei 
giorni lavorativi dal Poligrafico dello Stato che 
provvede alla materiale stampa del documento 
ed all’invio all’indirizzo comunicato al momento 
della richiesta.
Donazione organi e tessuti
Contestualmente alla richiesta o al rinnovo del-
la carta di identità, il cittadino maggiorenne 
può esprimere direttamente al funzionario di 
anagrafe la propria volontà sulla donazione di 
organi e tessuti.

Azione 19

L’amministrazione Comunale attribuisce una 
grande importanza ai lavori socialmente utili in 
quanto hanno un’ impatto considerevole sulla 
situazione occupazionale della provincia. Uno 
strumento che, nelle sue articolazioni, si pone 
al servizio delle fasce più “deboli” del mondo 
del lavoro - disoccupati di lungo periodo, lavo-
ratori anziani ma ancora lontani dalla pensio-
ne, lavoratori con disabilità e così via - e che 
permette alle amministrazioni e agli enti che vi 
fanno ricorso di offrire una vasta gamma di ser-
vizi al territorio e alla persona, che vanno dalla 
manutenzione ambientale alla gestione di beni 
pubblici. 
Tuttavia i Lavori socialmente utili stanno cam-
biando: in occasione di un incontro con la diri-
gente generale dell’Agenzia del Lavoro Anto-
nella Chiusole, abbiamo approfondito le diverse 
modalità e le normative che regolano l’interven-
to 19. Utilizzando cosidetto Progettone Le per-
sone vengono coinvolte nei diversi programmi 
permettendo di  realizzare da un lato una politi-
ca di sostegno al reddito e di accompagnamen-
to al lavoro dei soggetti più deboli ed esposti a 
prolungati periodi di disoccupazione.
La novità di quest’anno è un progetto prolun-
gato con assegnazione della gara di appalto 
su tre anni in modo da dimezzare e snellire la 
burocrazia prevista con la conseguenza di una 
partenza anticipata degli interventi. In partico-
lare sul progetto alla persona si può lavorare 
sull’accompagnamento all’anziano fino al mese 
di dicembre. Un’altra novità riguarda la riorga-
nizzazione della squadra di intervento che ve-
drà assolto la parità di genere con il nuovo ca-
posquadra Paola Tomaselli. 
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La Giunta informa

Lavori di adeguamento 
impiantistico, antincendio 
con miglioramento statico 
e sismico della copertura 
della scuola materna
L’ingegnere Voltolini con studio a Borgo Valsuga-
na, incaricato dalla giunta comunale, ha redatto 
il progetto definitivo per i lavori di adeguamen-
to e messa in sicurezza della scuola materna. Il 
giorno 13 marzo 2018 è stata consegnata agli uf-
fici delle Autonomie Locali della Provincia Auto-
noma di Trento la richiesta di finanziamento dei 
lavori in premessa. L’attuale Amministrazione 
Comunale ritiene di fondamentale importanza 
la sicurezza dei nostri alunni per tanto si è ado-
perata per sensibilizzare l’assessorato agli Enti 
Locali in particolare nella persona dell’Assesso-
re Daldoss che prontamente ha fatto visita alla 
struttura per accertarsi delle reali condizioni. 
L’intervento sembra aver trovato il consenso 
dall’assessore. L’importo complessivo del pro-
getto, che prevede la sistemazione dell’impian-
to idraulico, il contro soffitto, il pavimento nuo-
vo e il miglioramento statico della copertura, 
ammonta a Euro 110.000,00. 

Giornata ecologica 
5 maggio 2018

Ogni nostra azione produce inquinamento: an-
che la più comune, come leggere un giornale o 
bere un’aranciata, non sarebbe nulla se ognuno 
di noi poi gettasse nella raccolta differenziata 
il rifiuto. Il rispetto per l’ambiente è diventato 
ormai parte essenziale per la nostra sopraviven-
za, l’ecologia è parte integrante sia del discorso 
politico che della società civile. La sostenibilità 
ambientale è un fattore di rilevante importan-
za per la salvaguardia del nostro futuro. L’as-
sessorato all’ambiente crede in uno  sviluppo 
che deve mantenere bilanciati la crescita eco-
nomica e l’ecosistema garantendo l’equilibrio 
ambientale. Un concetto che si basa su principi 
etici e politici e che comporta la compatibilità, 
le condizioni di vita di tutti i giorni e il rispetto 
dell’ecosistema. E proprio nell’ottica di lavorare 
insieme per il rispetto del proprio paese l’Ammi-
nistrazione Comunale ha promosso, nella con-
vinzione di sensibilizzare le famiglie di Novale-
do, una giornata dedicata alla pulizia di piazze 
e strade, coinvolgendo le associazioni e intere 
famiglie. Tutti hanno portato il loro contributo, 
l’Associazione Alpini ha messo a disposizione 
la propria sede per accogliere i bimbi e le loro 
famiglie durante il meritato pranzo preparato 
dalle mani maestre di Zurlo Loris che con un 
ottima pasta ha rallegrato e rincuorato dopo 
una faticosa raccolta. Un elogio va sicuramen-
te all’Associazione Cacciatori di Novaledo che 
ha dimostrato di esser il gruppo più numeroso. 
Grazie al lavoro svolto dal Presidente Ferruccio 
Pallaoro, presenti numerose famiglie che con i 
loro bambini sono riusciti a ripulire il Paese dai 
rifiuti abbandonati.
Va fatta sicuramente una riflessione sulla quan-

tità di immondizie raccolte per le strade del Pa-
ese: abbiamo potuto constatare che il nostro 
paese ha numerosi amici ed estimatori, che ne 
apprezzano l’incanto della natura e dell’am-
biente, la cura e la pulizia dei giardini, orti e stra-
de, e queste persone hanno partecipato con 
entusiasmo all’iniziativa promossa dall’assesso-
rato all’ambiente del Comune di Novaledo; ma 
dall’altra ci sono purtroppo persone che non 
rispettano l’ambiente in cui vivono:  a nessuno 
piacerebbe vivere in un paese pieno di spazza-
tura e inquinato in ogni modo possibile.  Dob-
biamo essere noi i primi a curare l’ambiente, se 
vogliamo convincere anche gli altri a farlo.
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La Giunta informa

Regolamento
cimiteriale 
Come individuato all’interno del piano regola-
tore cimiteriale, nel cimitero comunale vi sono 
aree destinate a sepolture private, le quali di 
fatto risultano già utilizzate e si rende necessa-
rio provvedere alla regolarizzazione della situa-
zione esistente.
Si prevede pertanto di sanare mediante formale 
concessione cimiteriale, di durata trentennale, 
le sepolture esistenti invitando il familiare più 
prossimo dell’ultimo defunto sepolto a presen-
tare richiesta in carta legale ai sensi dell’art. 46 
del nuovo Regolamento Cimiteriale. Nel caso di 
più familiari di pari grado la lettera viene inviata 
alla persona maggiore di età e in caso di perso-
ne non qui residenti e/o di difficile reperibilità 
la lettera sarà trasmessa alla persona più facil-
mente rintracciabile.
I soggetti invitati con lettera inviata per posta 
ordinaria che non prendono contatti con gli Uf-
fici comunali entro sessanta giorni dalla data 

Variante al P.R.G.
L’attuale P.R.G. è in vigore dal 2009 e questa 
amministrazione intende procedere all’adozio-
ne di una nuova variante che interessi sia le ta-
vole grafiche sia le allegate norme di attuazione, 
nonché l’ informatizzazione secondo la leggen-
da standard della Provincia Autonoma di Trento. 
È intenzione dell’amministrazione procedere 
ad una sua revisione, anche in considerazione 
delle necessità dei cittadini e delle nuove nor-
me intervenute in materia di urbanistica e della  
legge provinciale per il Governo del Territorio  
nonché delle leggi di settore in materia di tutela 
ambientale. 
Con l’occasione si intende integrare l’informa-
tizzazione dello strumento urbanistico in osse-
quio alla vigente normativa e nell’ottica di un 
suo utilizzo integrato con la restante gestione 
della materia urbanistico- edilizia ed in generale 
della gestione del territorio dell’ente. 
L’incarico della redazione della variante al piano 
regolatore è stata affidata all’architetto Vignola 
Roberto con studio tecnico in Borgo Valsugana, 
e prevede un costo di 20 mila euro più iva.  
L’amministrazione comunale organizzerà pros-
simamente una serata informativa con la popo-
lazione  alla quale parteciperà anche il tecnico 
incaricato.

della lettera medesima sono invitati con lette-
ra raccomandata A.R. nella quale si assegna il 
termine di 30 giorni oltre i quali si ritiene vi sia 
disinteresse alla concessione.
Nel caso di rinuncia formale o disinteresse si de-
termina la decadenza di ogni diritto.
Agli interessati viene concesso il termine di un 
anno per scegliere la destinazione dei resti mor-
tali decorso il quale il Comune provvederà all’e-
sumazione e collocazione nell’ossario comune. 
Provvederà inoltre alla rimozione dei manufatti 
esistenti.
Nel caso di impossibilità per motivi di salute, 
disinteresse e/o rinuncia da parte del parente/
dei parenti più prossimo/i la richiesta di conces-
sione può essere in subordine presentata da un 
parente o un erede di un defunto sepolto nel-
la tomba che abbia interesse all’intestazione a 
proprio nome della concessione onde mante-
nere la memoria delle sepolture già effettuate. 
Nell’ipotesi il Comune accertata l’impossibilità, 
disinteresse o rinuncia provvede a pubblicare 
un avviso all’albo pretorio on line per 90 gior-
ni. L’eventuale richiedente dovrà dichiarare 
espressamente a quale titolo la domanda viene 
presentata, che non vi è interesse da parte di 
altri parenti e/o eredi esonerando il Comune da 
ogni e qualsiasi responsabilità nei confronti de-
gli stessi.
Nel caso di mancanza di notizie circa l’esisten-
za di parenti e/o eredi, si conviene di pubblicare 
lettera avviso all’albo comunale per 90 giorni, 
nonché affiggerne copia sulla tomba per pari 

periodo. Decorsi trenta giorni dalla scadenza 
della pubblicazione senza aver avuto contatti 
da parenti e/o eredi si determina la dichiarazio-
ne di disinteresse e pertanto la tomba ritorna 
nella disponibilità del Comune, che procederà 
con le operazioni di esumazione e pulizia ed i 
resti ivi sepolti andranno destinati all’ossario 
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La Giunta informa

Progetto CA.MI.NO

Dopo un lungo lavoro di trattativa, di tavoli di 
concertazione e di confronti con l’assessorato 
della Provincia Autonoma di Trento ha preso 
corpo il Progetto Ca.mi.no (Camini migliori a 
Novaledo). Progetto nato dalla esigenza e la 
volontà di rendere partecipi tutti i cittadini at-
tenti alla qualità dell’aria; nato in un momento 
difficile e di forte polemica, per la nascita del 
nuovo impianto di biomassa che andava a forni-
re energia allo stabilimento Menz & Gasser. La 
capacità di confronto e mediazione dell’attuale 
Amministrazione Comunale ha trasformato un 
progetto che per tanti censiti sembrava una mi-
naccia in un risultato positivo che ha portato il 
nostro Paese ad essere il Comune pilota di un 
esperimento unico in tutt’Italia. 
L’obbiettivo posto dalla Giunta Comunale è 
stato di trasformare ciò che una parte della po-
polazione di Novaledo percepiva come un pro-
blema,in un’opportunità di miglioramento com-
plessivo della qualità dell’aria di tutto il paese. È 
questo l’obiettivo del progetto CA.MI.NO. (CA-
mini MIgliori a NOvaledo) per l’efficientamento 
dei camini e degli impianti a biomassa (stufe) 
delle abitazioni civili del nostro paese.  

Il progetto ha visto coinvolte cinque squadre di 
fumisti e spazzacamini ANFUS, altamente qua-
lificati, impegnati per diverse settimane nelle 
operazioni di sopralluogo tecnico e rilievo nel-
le oltre 150 abitazioni scelte tra gli abitanti di 
Novaledo. I componenti delle squadre si sono 
preparati partecipando a degli incontri di for-
mazione e insieme hanno creato affiatamento e 
collaborazione confrontandosi sulle tematiche 
riguardanti la sicurezza legata agli impianti di 

combustione domestici. Grazie alla ditta C.T.SA-
FE (ditta specializzata in infortunistica e lavori 
in altezza) sono saliti sui tetti delle nostre abi-
tazioni utilizzando dispositivi ed impianti antica-
duta meglio conosciuti come Linee Vita.
“Questa prima fase di rilievo tecnico è stata 
fondamentale per progettare gli interventi di 
risanamento sono stati censiti  150 impianti re-
lativi ad altrettante abitazioni e nella successiva 
fase di progettazione di intervento, sono stati 
scelti i 50/60 impianti che potremmo risanare e 
quindi migliorare. 

Il tavolo istituito per la realizzazione del Proget-
to Ca.mi.No ha visto un impegno importante 
della Provincia e del virtuoso Comune di Nova-
ledo che in collaborazione con Menz&Gasser, 
ha deciso di investire sulla qualità dell’aria che 
respiriamo. Il tavolo di lavoro ha coinvolto gli 
organi provinciali nella persona dell’Assessore 
Mauro Gilmozzi, il Comune di Novaledo con la 
Vicesindaco Cestele Barbara, Appa, Anfus e l’as-
sociazione fumisti e spazzacamini. Il percorso 
è durato diversi mesi, dove le parti lavorando 
con impegno hanno raggiunto un risultato im-
portante che ha portato il Progetto al di fuori 
dei confini Trentini  dando visibilità nazionale: Il 
nostro  progetto ha partecipato ad Ecomondo, 
una delle più grandi fiere in Italia su ambiente e 
sostenibilità che si è tenuto a Rimini nel mese di 
novembre.

All’interno del progetto CA.MI.NO. inoltre si è 
attivato il campo scuola dove gli allievi hanno 
potuto assistere attivamente alle attività svolte 
dai tecnici; un progetto a tutto tondo, perché ri-
scaldarsi in sicurezza e nel rispetto dell’ambien-
te si può,  basta sapere come.
I temi delle emissioni e della qualità dell’aria che 
respiriamo sono al centro dell’attenzione della 
Comunità Internazionale.

comune. Cosi facendo verranno  liberati spazi 
che poi, ad iter concluso, saranno dati in con-
cessione a chi ne farà richiesta. 
Nel cimitero comunale, parte vecchia, ci sono 
complessivamente 220 tombe di famiglia delle 
quali 83 sono già state regolarizzate con rila-
scio della concessione e molte altre sono in fase 
istruttoria.
Si ricorda anche che ci sono a disposizione 57 
loculi che  possono concessionati.
Chi avesse bisogno di informazioni o domande 
riguardanti situazioni cimiteriali, può rivolgersi     
all’ufficio anagrafe del comune.
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La ricerca e lo sviluppo tecnologico daranno si-
curamente una risposta relativamente agli ab-
battitori domestici, e Università, Centri Studi e 
aziende stanno investendo su questo tema. 
Senza dubbio il tema dell’inquinamento si risol-
ve con l’uso corretto della risorsa “legna” e  l’u-
so corretto richiede che tutti i componenti della 
filiera facciano bene la loro parte. Guardando 
da vicino la filiera incontriamo gli attori: L’invo-
lucro, Il combustibile L’apparecchio L’impianto 
fumario la gestione, la manutenzione. Per un 
uso coerente e consapevole è necessario che 
ogni componente della filiera rispetti il proprio 
ruolo, attui cioè le “buone pratiche”.
La legna è un ottimo combustibile ma l’uso 
scorretto produce tutti quegli effetti devastanti 
che farebbero peggiorare  la qualità della vita. 
Noi possiamo e dobbiamo fare la nostra parte, 
e questo significa anche salvaguardare la nostra 
vita all’interno dei muri domestici, la strategia 
adottata relativa ai piccoli generatori di calore 
a legna presenti in tutte le nostre abitazioni si 
propone due obiettivi: da una parte la riduzio-
ne delle emissioni di polveri fini e di altri inqui-
nanti dannosi per la salute, dall’altra l’aumen-
to dell’efficienza energetica e dell’uso di fonti 
energetiche rinnovabili. 
Il progetto ha visto una prima fase che ha cau-
sato qualche fastidio per i nostri concittadini, di 
questo ne sono consapevole e mi scuso in pri-
ma persona, ma ha permesso anche di rilevare 
delle anomalie pericolose per la vita familiare 
di qualche impianto domestico, chi aderisce (e 
l’adesione non è obbligatoria) ha la possibilità 
di sostituire il proprio impianto obsoleto con un 
impianto sicuro che risponda a tutte le norma-
tive vigenti sulla sicurezza proprio grazie a que-
sto progetto di sostegno economico permesso 
dagli enti coinvolti.
Si deve inoltre sottolineare che Novaledo ha 
ampiamente soddisfatto l’obbligatorietà di ac-
catastamento degli impianti a costo zero per il 
cittadino. Dal 1 dicembre 2016 tutti gli impianti 
termici civili, esistenti o di nuova realizzazione, 
dovevano essere accatastati con una nuova 
procedura informatizzata, tramite apposizio-
ne sul generatore di una etichetta adesiva con 
codice alfanumerico, e tutti possono visionare i 
dati relativi al proprio impianto termico tramite 
la Carta Provinciale dei Servizi. “I vantaggi per i 
cittadini - sono molteplici: l’impianto viene iden-
tificato senza possibilità di errore; non si deve 
più spedire all’Agenzia provinciale per le risor-

se idriche e l’energia le schede identificative e 
il rapporto di controllo di efficienza energetica 
alla fine della manutenzione; l’utente può verifi-
care la correttezza dei dati e segnalare eventua-
li anomalie; gli esiti delle manutenzioni, infine, 
sono immediatamente accessibili all’Agenzia e 
così gli impianti risulteranno più sicuri e meglio 
controllati”. Il Comune di Novaledo ha soddi-
sfatto appieno la richiesta della Provincia rispar-
miando un costo medio a famiglia di circa 200 
euro.

Il Progetto nasce da un percorso condiviso, 
concretizzatosi in un accordo di collaborazione 
tra la Provincia, l’azienda Menz&Gasser SpA, 
l’Anfus (Associazione nazionale fumisti e spaz-
zacamini) e il Comune di Novaledo, La Giunta 
provinciale, su proposta dell’assessore Mauro 
Gilmozzi, ha approvato i criteri per la conces-
sione dei contributi per il risanamento degli im-
pianti termici domestici alimentati a biomassa 
legnosa, fissandone l’ammontare complessivo 
a 60.000 euro. I criteri prevedono in particola-
re l’individuazione delle spese ammissibili, del 
contributo, nonché dei termini per la presenta-
zione delle domande. Possono beneficiarne le 
persone fisiche residenti nel comune di Novale-
do.

La fuliggine infatti è un ottimo combustibile e 
grazie al notevole flusso d’aria che c’è nei ca-
mini può causare una violenta combustione. Il 
calore prodotto, anche 1.000 °C, può rompere le 
pareti interne del camino col pericolo di esten-
dere l’incendio all’arredamento e alle travi dei 
soffitti o del tetto. Fondamentali poi, per gli im-
pianti di riscaldamento, sono la periodica manu-
tenzione e il controllo di efficienza energetica, 
la cosiddetta prova dei fumi.

Legato alle buone norme previste per la preven-
zione di incendi domestici l’Amminsitrazione ha 
provveduto ad introdurre un Regolamento per 
la Pulizia dei Camini che troverete in copia all’in-
terno del presente giornalino.

Si porta a conoscenza tutti i censiti inoltre che 
la centralina è stata rimossa dopo tre anni dal 
suo posizionamento nel nostro Comune, l’Am-
ministrazione ha voluto prolungare la perma-
nenza della centralina per tre anni anziché uno 
come programmato inizialmente proprio per 
avere un quadro chiaro sulle emissioni. Sul sito 
del nostro Comune i dati delle rilevazioni della 

La Giunta informa
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qualità dell’aria sono state disponibili quotidia-
namente accedendo ad un apposito link. Ora 
la centralina è oggetto di studio e appena i ri-
sultati saranno messi a disposizione verrà fatta 
una serata pubblica per portare a conoscenza i 
cittadini di quanto emerso, nella stessa serata si 
conta anche di invitare l’azienda Menz & Gasser 
per illustrare anche il funzionamento dell’im-
pianto in questi primi anni di vita, conoscere an-
che le rilevazioni delle emissioni dell’impianto 
in modo da fugare ogni dubbio, qualora ce ne 
fosse bisogno. Riteniamo che questo incontro 
sia dovuto nel rispetto di tutti i nostri cittadini 
che nutrivano timori e perplessità.
A breve perverrà un’invito ad ogni capo fami-
glia per la presentazione del bando Progetto 
CA.mi.NO in una serata pubblica.

La Giunta informa

Questa uscita del periodico “da Novaledo”  
segna il “giro di boa” anche del comitato di re-
dazione che si occupa della realizzazione del 
notiziario di informazione del nostro paese.

In questi anni abbiamo cercato di informa-
re nel modo più chiaro e trasparente possi-
bile gli abitanti di Novaledo su quanto fatto 
dall’amministrazione comunale e su ciò che 
è accaduto nel nostro paese, con particolare 
riguardo all’attività delle numerose associa-
zioni. 

È sotto gli occhi di tutti che negli ultimi anni 
Novaledo ha avuto una crescita importante 
dal punto di vista aggregativo. Sono nate 
delle nuove associazioni e gruppi che unita-
mente a quelle esistenti, rendono il nostro 
paese più attivo e dinamico.  

In particolare sono fiorite numerose inizia-
tive finalizzate a coinvolgere i bambini, ed 
è stata valorizzata la palestra ed il campo di 
calcio dove trovano spazio numerose inizia-
tive che coinvolgono gli abitanti di Novaledo 
ed anche dei paesi vicini. 

Nota del comitato di redazione
Il nostro giornale, vogliamo ricordarlo anco-
ra una volta,  è aperto a tutti, e le nostre pa-
gine sono a disposizione di quanti vogliono 
inviarci notizie, opinioni o fotografie da far 
pubblicare. 

Ci è stato più volte chiesto per quale motivo 
la minoranza non pubblichi i propri articoli 
sul nostro periodico. A tale riguardo teniamo 
a precisare che alla minoranza viene sempre 
riservato uno spazio, ma che anche su que-
sto numero, come in quelli precedenti, non 
ha fatto pervenire nulla.  Si tratta di una loro 
scelta che non può essere in alcun modo im-
putata al comitato di redazione che svolge il 
proprio operato con l’obiettivo di dare agli 
abitanti di Novaledo un’informazione il più 
completa e corretta possibile, ma soprattut-
to imparziale e al di fuori delle logiche di ap-
partenenza politica. 

Roberto Paccher
Direttore responsabile

Informazioni
dall’anagrafe
Abitanti di Novaledo al 30 aprile 2018:

442 famiglie di cui:
523 maschi - 545 femmine 
per un totale di 1068 abitanti

59 sono gli stranieri residenti 
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Straordinaria, avventura per la Scuola di Danza 
“In punta di Piedi”,  l’unica Scuola di danza del 
Trentino che dopo la finale Nazionale di Roma 
ha raggiunto la  partecipazione alla Finale Mon-
diale di Spagna, dove ha conquistato la Meda-
glia di bronzo nella categoria più significativa 
della gara: la danza Classica. 
A Barcellona – dal 22 al 27 giugno 2018 -  i con-
correnti erano 5.800 provenienti da 45 paesi 
del mondo e sul petto le nostre allieve avevano 
il logo della  Provincia Autonoma di Trento, per 
rappesentare l’Italia, il Trentino e la nostra valle.  
Tra le 7 atlete che hanno conquistato la presti-
giosa medaglia, due sono di Novaledo, Denise 

Medaglia di bronzo ai mondiali

Cetto e Alice Fiorentini, che assieme a Cateri-
na Gigliotti, Stella Pegoretti, Eni Minxolli, Jada 
Piccinini e Nicole Zaccaron che sotto la guida 
dell’insegnate Samantha Gabban, anch’essa di 
Novaledo, hanno scalato le posizioni fino a giun-
gere sul podio dei gradini più alti del mondo.

Un’emozione indescrivibile, racconta Samantha 
Gabban, 7 gare in 6 giorni. Gare che ci hanno re-
galato continue soddisfazioni. Prima dell’ultima 
competizione, eravamo già super soddisfatte, 
mai avremmo pensato di ottenere in ogni cate-
goria dei punteggi così alti. 

Siamo orgogliosi che atleti del nostro paese 
abbiano ottenuto un simile traguardo, e gli au-
guriamo altri successi, che, se il buon giorno si 
vede dal mattino, sicuramente non mancheran-
no di arrivare.

Attualità a cura di Roberto Paccher

Bicigrill

Lo scorso anno dopo anni di inattività, ha 
riaperto il Bicigrill di Novaledo. Dopo un 
primo anno di “rodaggio”, i gestori More-
no e Matteo, hanno eseguito una serie di 
lavori, sia interni che esterni per rendere 
più accogliente  e funzionale  la struttura 
che rappresenta un autentico punto di ri-
ferimento per i ciclisti e per le persone del-
la zona.
Da quest’anno poi, il Bicigrill è dotato pure 
di una cucina e del forno per le pizze. Ac-
cogliamo con soddisfazione il fatto che sul 
nostro territorio comunale ora è presente 
pure questo tipo di attività e questo ser-
vizio. 
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Istruzione

Scuola infanzia
E se volessimo raccontarvi del nostro amico di 
stoffa Lupo Lupone?
L’amico, che pur chiamandosi così a noi non fa 
paura!
Intanto con i suoi colori ci trasmette allegria, 
con il suo grosso corpo ci avvolge come una co-
perta e ci fa sentire al caldo e sicuri,con la sua 
bocca grande e piena di dentoni ci fa ridere e ci 
coinvolge mentre i suoi occhioni sono teneri e 
buoni...

Ora però ascoltate...
Una mattina, nel salone della scuola, subito 
dopo la merenda abbiamo avvistato lì in un an-
golo un grosso sacco di iuta chiuso da un laccio 
e decorato da grosse impronte nere. Cosa pote-
va essere?
Da un buco laterale sporgeva un grosso “uovo” 
un po’ blu e un po’ giallo...
Un uovo? Un’ala? Una zampa?...La nostra curio-
sità era alle stelle...
Apriamo, apriamo!... Vediamo!... Io so cos’è!... 
Anch’io!... Ma dai è troppo difficile...
Avvicinandosi pian piano la maestra ha provato 
a toccare il sacco... sembrava non muoversi...
noi tutti indietro ad aspettare finché lei con 
grande coraggio ha sciolto il legaccio... al quale 

era appeso un rotolino di carta, un messaggio 
forse!
Prima di leggerlo però volevamo a tutti i costi 
scoprire il contenuto del sacco ...
Tira di qua, tira di là... Attenta, fai piano... Atten-
ta alle mani!...
Il sacco si apre e in mano, o meglio in braccio 
alla maestra compare... compare... il Lupo Lu-
pone! (Come lui ci dice di chiamarsi leggendo la 
lettera arrotolata).
Ci spiega che arriva dal mondo delle favole del 
quale conosce tante storie soprattutto quelle 
che parlano di lui.
Ci invita a cercarne a casa insieme al papà e alla 
mamma oltre a quelle che lui ci farà arrivare a 
scuola...

Subito proviamo grande simpatia per quell’ani-
male dalla pancia e il testone blu, le zampe gial-
le, la bocca gialla e rossa e il gran naso nero.
Tutti ci avviciniamo per toccarlo, per annusarlo, 
per superare la nostra paura...
Sì, senza paura perché guardandolo capiamo 
che è buono, tenerone e che oltre che regalar-
ci la sua compagnia ci accompagnerà durante 
l’anno segnalandoci libri, regalandoci emozioni, 
facendoci diventare grandi sognatori!
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Scuola primaria
Istruzione

Un saluto a tutti voi, dalla classe quinta di Nova-
ledo, e benvenuti al nostro tradizionale appun-
tamento con la carta stampata.
Abbiamo pensato di mettervi al corrente delle 
principali attività di questa seconda parte dell’an-
no scolastico svolgendo una parte del lavoro in 
piccoli gruppi e collaborando invece tutti insieme 
per quest’introduzione e per la parte conclusiva.

(Ambra, Anna, Arianna, Daniele, Davide, 
Federico, Mirella, Sara e Simone)

È continuata l’esperienza della Cooperativa 
Scolastica; quest’anno abbiamo eletto come 
presidente Anna Martinelli e come vice Simone 
Scognamiglio. Nelle nostre assemblee abbia-
mo deciso diverse attività che sono ancora in 
corso di svolgimento, ma vi diamo già appun-
tamento a giugno perché, nell’ultima settima-
na di scuola, vi proporremo il nostro mercatino  
e probabilmente qualche altra bella sorpresa. 
Noi ci impegniamo volentieri nelle attività della 
Cooperativa, in quanto abbiamo uno scopo im-
portante: raccogliere fondi per aiutare giovani 
in difficoltà. Siamo contenti  perché la gente di 
Novaledo risponde sempre con generosità.

(Sara, Arianna, Anna)

All’inizio di quest’anno scolastico le nostre mae-
stre ci hanno fatto una proposta nuova e insoli-
ta. Tutti ci siamo preparati infatti per partecipare 
ad un importante evento: lo spettacolo d’opera 
“Carmen: la stella di Siviglia” in programma per 
il 7 maggio all’auditorium Santa Chiara di Tren-
to. A scuola abbiamo letto la trama, imparato le 
canzoni e preparato alcuni travestimenti e og-
getti da portare in scena, perché tutto il pubbli-
co viene coinvolto nello spettacolo. È la prima 
volta che quest’iniziativa è realizzata nella no-
stra scuola e non vedevamo l’ora di partecipare.

(Simone, Davide, Daniele)

In tutte le classi, durante le attività opzionali, 
abbiamo svolto fin dall’autunno scorso un lavo-
ro di approfondimento per la conoscenza del 
nostro paese. Sono stati organizzati interventi 
di esperti, per darci notizie sulle particolarità del 
nostro territorio e su flora e fauna locali, ed usci-
te sul territorio per visitare i punti più interes-
santi del paese; molti di noi inoltre hanno por-
tato notizie storiche e curiosità su Novaledo. Gli 
approfondimenti sono stati tanti: visita alla Tor 
Quadra, alla Toresela e a Maso San Desiderio, 
percorso alla ricerca dei capitelli, costruzione di 
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un meraviglioso plastico che sarà esposto a fine 
anno, progettazione di una mappa interattiva, 
intervista al sindaco, visita agli uffici comunali 
a alla sala del Consiglio,… Stiamo raccogliendo 
molto materiale e stiamo riflettendo sulla possi-
bilità di  metterlo a disposizione di tutti. 

(Mirella, Federico, Ambra)

Come sempre nella nostra scuola “impariamo 
anche fuori dalle aule”, infatti c’è chi si è recato 
a Molina di Ledro per un percorso sulla preisto-
ria, chi ha partecipato a laboratori al Muse, al 
Castello del Buonconsiglio e alla Trento roma-
na,  chi ha visitato il Consiglio provinciale e la re-
dazione del quotidiano locale “Trentino” e chi, 
come noi di quinta, è andato perfino all’estero, 
ad Innsbruck. Per l’ultimo periodo dell’anno 
scolastico sono in programma altre esperienze 
didattiche per alcune classi: la visita ad un’anti-
ca risiera, un’iniziativa di scuola-montagna pres-
so il rifugio Setteselle e la giornata dei giochi 
sportivi d’Istituto a Telve.
Per rendere più interessanti alcuni argomenti di 
storia, geografia, scienze ed educazione alla cit-
tadinanza abbiamo lavorato con esperti dell’AP-
PA, del WWF, della Polizia Locale, dell’Azienda 
Sanitaria. Gli alunni di seconda hanno costruito 
un erbario, ma anche nelle altre classi sono sta-
te sperimentate semine, riproduzione di piante 
(papiro) e costruzione di giochi didattici; noi di 
quinta inoltre faremo una lezione ai bambini di 

seconda come nella scuola di don Milani a Bar-
biana.
Nelle attività opzionali non abbiamo certo per-
so tempo, anzi, si sono alternate numerose 
proposte diverse ed interessanti che ci hanno 
tenuti sempre impegnati. Siamo passati da un 
corso di yoga a lezioni di pallavolo, dalle canzo-
ni con “nonno Pierino” ad attività manuali; alcu-
ni di noi hanno partecipato al corso di nuoto o a 
quello di sci, a lezioni di baseball o di informati-
ca: non ci si poteva proprio annoiare!
Ora noi di quinta stiamo per lasciare “questa” 
Scuola Primaria con un po’ di nostalgia, perché 
il percorso che abbiamo svolto, anche se con 
inevitabili contrattempi o incomprensioni tra 
compagni, è stato comunque ricco di esperien-
ze interessanti che non potremo dimenticare. 
Ai nostri attuali compagni auguriamo buona 
continuazione e chiediamo di portare avanti le 
iniziative che hanno sempre distinto la nostra 
scuola; ai bambini della Scuola Materna, che  
stanno per cominciare qui, in autunno, una nuo-
va esperienza scolastica, rivolgiamo un grande 
“in bocca al lupo” e raccomandiamo di stare se-
reni, perché con la collaborazione e la fiducia si 
risolve tutto!

Scusate se ci siamo dilungati un po’ troppo, ciao 
a tutti da Simone, Sara, Mirella, Federico, Davi-
de, Daniele, Arianna, Anna, Ambra.
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Scuola secondaria

L’anno scolastico appena trascorso è stato cer-
tamente impegnativo, ma anche stimolante sia 
per gli studenti che per i loro insegnanti.
Innanzitutto ci sono state delle importanti novi-
tà, come l’arrivo di alcuni docenti di ruolo, che 
sono andati ad aggiungersi all’organico già pre-
sente, offrendo stabilità e continuità didattica.
Quest’anno il plesso è stato coordinato dalle 
docenti Sava e Basso, con la collaborazione del-
la prof.ssa Campestrin nel primo quadrimestre.
Per la terza volta la secondaria ha avuto ben tre 
classi prime;  un positivo segnale di crescita che 
ha reso però indispensabile un’organizzazione 
puntuale e precisa delle attività e soprattutto 
degli spazi.
Fra le varie proposte, si è cercato di privilegia-
re il rapporto con l’ambiente, senza tuttavia 
dimenticare le nuove tecnologie, che rendono 
indispensabile un’accurata educazione digitale.
Accanto al leggere, scrivere e fare di conto è più 
che mai opportuno offrire ai ragazzi la possibili-
tà di vivere esperienze valide e significative, se-
guendo le indicazioni dell’amministrazione pro-
vinciale ma anche valorizzando il rapporto con 
l’associazionismo e con la realtà del territorio.
Gli studenti hanno partecipato alle attività pro-
poste dimostrando  entusiasmo e voglia di met-
tersi in gioco, e apportando il loro contributo 
personale alle varie iniziative.
Fra le molte proposte di quest’anno ricordiamo 
in particolare:
• Sportello di ascolto a cura della psicologa 

scolastica, dott.ssa Sara Bortolotti, per favo-
rire un clima scolastico migliore e superare 
positivamente eventuali criticità.

• Attività sportiva sul lago di Caldonazzo con 
l’associazione Pro.Di.Gio.
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• Laboratorio di cucina, a cura della prof.ssa 
Mazzeo.

• Progetto di sensibilizzazione nei confronti 
della disabilità, in collaborazione con il grup-
po Gaia di Borgo Valsugana.

• Progetto Scuola Montagna, con il supporto 
qualificato ed esperto di una guida alpina, 
per conoscere meglio ed apprezzare le bel-
lezze del territorio circostante.

• Insegnamento con modalità veicolare in in-
glese e tedesco; l’esperienza Clil verrà gra-
dualmente incrementata ed estesa anche ad 
altre discipline.

• Intervento  di un lettore di madrelingua te-
desca.

• Progetto digitale, curato dalla prof.ssa Gre-
gorio, per sensibilizzare i giovanissimi in me-
rito ai rischi della rete e al drammatico pro-
blema del cyberbullismo.

• Tavola Rotonda con i rappresentanti delle 
superiori, per aiutare gli studenti dell’ultimo 
anno nella loro difficile scelta.

• Giochi Sportivi Studenteschi
• Intervento della bibliotecaria di Roncegno, 

Maria D’Ambrosio, che ha illustrato ai ragaz-
zi i servizi offerti dalla biblioteca.

• Attività in collaborazione con Carabinieri, Fo-
restali, Gruppo Alpini di Roncegno.

Istruzione

• Progetto musicale “Opera domani”, per av-
vicinare gli studenti al mondo della musica 
operistica.

La splendida struttura termale di Casa Raphael 
ha ospitato anche quest’anno le iniziative cultu-
rali organizzate dall’istituzione scolastica.

In prospettiva si lavorerà con impegno e coesio-
ne ancora maggiori, per gestire positivamente 
gli inevitabili disagi legati ai lavori di ristruttu-
razione ed di ampliamento della struttura che 
ospiterà le scuole.

Buona estate a tutti!
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Associazioni

Gruppo alpini

L’attività del gruppo nel primo semestre 2018 
ha portato in primis al rinnovo del direttivo con 
la conferma del capogruppo Frare Domenico e 
del vice Margon Giamino. Il nuovo direttivo è 
inoltre composto dal cassiere Baldessari Loren-
zo, dal segretario Pallaoro Ivan e consiglieri Car-
li Giuliano, Carlin Stefano, Cestele Fabio, Ceste-
le Vigilio, Dalprà Italo, Margon Fiorenzo, Milani 
Marco, Nervo Vanni,  Pallaoro Andrea, Pedenzi-
ni Mario, Sartori Stefano e Rapisarda Salvo.
Successivamente a inizio febbraio si è orga-
nizzata la festa di carnevale e la gara del “tiro 
ai ovi”, con abbondante banchetto offerto ai 
compaesani e in particolare ai bambini.
Nel contempo un importante evento impegnerà 
il gruppo con la preparazione alla 91a Adunata 
Nazionale Alpini che quest’anno si terrà a Tren-

to, e di fatto si è provveduto 
con l’esposizione sulla Tor Qua-
dra, assistiti dai pompieri,  di un 
cartello “NOVALEDO SALUTA 
GLI ALPINI”, visibile a chi percorrerà la Valsuga-
na e vorrà raggiungere il capoluogo.
Nella seconda parte dell’anno ad iniziare con il 
1° luglio, si terrà la commemorazione ai caduti 
sulla Zoparina assieme al Gruppo Alpini Olle e il 
15 agosto la tradizionale Festa a Malga Broi.

Importante evento quest’anno riguarderà il fe-
steggiamento per il 50° dalla costruzione della 
“Cesota Malga Broi”, con scadenza a settem-
bre, ma per praticità sarà anticipata e associata 
alla festa di ferragosto.
A seguire si manterrà il programma come gli 
anni precedenti ricordando il 4 novembre la 
commemorazione dei caduti, un momento so-
lenne e dovuto, a tutti coloro che persero la vita 
per difendere la patria.
Dicembre è un mese sempre molto impegna-
tivo per gli Alpini, iniziando con la Santa Lucia 
in collaborazione con i Vigili del Fuoco e altre 
associazioni e proseguendo con il concerto di 
Natale, dove interverranno i ragazzi delle Scuo-
le Elementari preparati da Pierino e un Coro da 
definire.

A tutti una buona estate.
il Direttivo

ANDATI AVANTI

Vogliamo ricordare due componenti che ci 
hanno lasciato da poco e a cui esprimiamo le 
nostre condoglianze alle famiglie.

Mario e Sergio nella lingua degli Alpini sono 
“andati avanti”; una lingua che conoscevano 
benissimo perché per anni sono stati sempre 
presenti a tutte le attività del gruppo con 
grande orgoglio, riservatezza e dedizione al 
Cappello che portavano in testa, lasciando un 
grande vuoto nel gruppo Alpini e in tutta la 
comunità.

Boccher Sergio Baldessari Mario

Ciao Sergio          Ciao Mario
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Associazioni

Corpo Vigili del Fuoco
ATTIVITÀ DEL CORPO

Il 2018 si è aperto con delle novità per il nostro 
corpo, infatti nel mese di marzo è stato eletto il 
nuovo direttivo. Esso è composto da Loris Zen 
che subentra a Giancarlo Martinelli nel ruolo di 
comandante, da Paolo Nicoletti che prende il 
ruolo di Vice Comandante, da Nicola Cestele che 
diventa Capo Plotone e da Daniele Martinelli e 
Loris Dallacosta che diventano Capi Squadra. 
Inoltre vengono riconfermati Francesca Marti-
nelli nel ruolo di Segretaria, Michele Gozzer nel 
ruolo di Magazziniere e Loris Dallacosta nel ruo-
lo di Cassiere. 
Al nuovo Direttivo auguriamo buon lavoro, ma 
non possiamo dimenticarci di ringraziare il vec-
chio Direttivo e soprattutto Giancarlo Martinelli 
per l’impegno profuso nei dieci anni trascorsi 
alla guida del Corpo.
Nelle settimane scorse siamo stati impegnati in 
varie attività, sia programmate come il servizio 
al Rally storico della Valsugana ed il servizio nei 
posti di presidio a Trento per la 91° Adunata de-
gli Alpini, ma anche in interventi urgenti come 

gli incidenti stradali che si sono verificati sul no-
stro territorio o le varie emergenze più o meno 
gravi a cui siamo stati chiamati ad intervenire.

FESTA DI LUGLIO
Ci stiamo già preparando per la nostra consueta 
“Festa di Luglio” che quest’anno si svolgerà il 
20 – 21 - 22 luglio prossimo con la presenza del 
gruppo musicale “Wonderband” disco anni 70-
80 il venerdì sera e di “Fabio e la sua Fisarmoni-
ca” nelle serate di sabato e domenica. Inoltre, 
durante la mattinata di domenica 22, si svolgerà 
la gara di abilità tecnica con autoprotettori 
aperta a tutti i vigili del fuoco del Trentino ed 
anche di fuori provincia, a ricordo di due nostri 
amici: Gianni e Renzo. 
Come sempre Vi aspettiamo numerosi e non ci 
dimentichiamo mai di ringraziare tutte le perso-
ne che ci aiutano nelle nostre varie attività.

I Vigili del Fuoco di Novaledo
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Cerchio della Luna

Eccoci giunti al termine del nostro programma 
per l’anno 2017/2018.
La nostra attività ha spaziato infatti fra  la danza 
e l’hobbystica.
Abbiamo svolto un corso di Hip Hop per bambini 
e corsi base, avanzato di perfezionamento per il 
ballo liscio con una numerosa partecipazione di 
bambini, ragazzi e adulti,  In questo compito ci 
siamo avvalsi della collaborazione  dei maestri 
Manuela Zennaro e Sergio Reolon della Scuola 
Ritmomisto di Lavis.  
Visto l’ottimo successo ottenuto ripeteremo 
l’esperienza a partire dal mese di settembre/
ottobre con modalità da decidere al momen-
to.
Notevole approvazione al laboratorio creativo 
svolto nel periodo natalizio con l’adesione di 
genitori e figli, sotto l’attenta  guida  di Denise 
Dallarosa. Questa un’esperienza è da ripetere 
trattando vari argomenti sia per grandi che pic-
cini.

Cogliamo l’occasione per invitare persone vo-
lenterose ad aggregarsi al gruppo sia per lo svol-
gimento dell’ attività che per apporto di nuove 
idee, pertanto chi fosse interessato non esiti a 
contattarci all’indirizzo e-mail gruppo.cerchio-
dellaluna@gmail.com o al numero 3703514413. 
Un grazie di cuore a chi ci ha supportato in 
quest’anno trascorso,  in attesa di nuove ade-
sione arrivederci a settembre.

BUONE FERIE A TUTTI

Il Consiglio Direttivo 

Associazioni
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Prosegue  grazie al contributo di tanti volontari 
l’attività del Gruppo Missionario di Novaledo. 
Nel mese di dicembre si è svolto il tradiziona-
le Mercatino di Natale durante il quale vengo-
no venduti i lavoretti artigianali realizzati dalle 
mani d’oro di diverse persone di Novaledo che 
contribuiscono in questo modo a sostenere la 
missione di Padre Egidio, nostro affezionato 
compaesano.
In febbraio si è realizzata la vendita delle pri-
mule a sostegno dell’associazione “Aiuto alla 
vita”; questo progetto viene di anno in anno più 
apprezzato, consentendoci di raccogliere cifre 
sempre più importanti interamente devolute.
Ancora in febbraio, una settantina di donne di 
tutte le età, ha partecipato alla serata organiz-
zata in occasione della Festa della Donna: tra 

Gruppo missionario Gr
up

po Missionario

Novaledo

giochi, cibo e musica sono stati raccolti fondi 
che sono stati interamente consegnati a Don 
Paolo per le necessità parrocchiali.
Approfittiamo di questa occasione per dare a 
tutti la notizia che nel mese di luglio Padre Egi-
dio ci onorerà della Sua presenza a Novaledo, 
trascorrendo con noi alcuni mesi.
Con l’avvicinarsi della bella stagione le attività 
del Gruppo Missionario rallentano ma non si 
fermano, convinti e supportati dalle parole di 
Papa Francesco: “La vera carità richiede un po’ 
di coraggio: superiamo la paura di sporcarci le 
mani per aiutare i più bisognosi”.

Buona estate a tutti

Associazioni
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Gruppo Mini Olimpiadi 

Non si può certo dire che ci manchi la fantasia! 
Dopo la prima edizione con percorsi misti, dopo 
la seconda con la collaborazione delle associa-
zioni quest’anno ci siamo inventate la ‘divisio-
ne’ del paese in ‘quadrati’... e così domenica 25 
marzo è partita la terza edizione! Organizzata 
la divisione in squadre, pulcini, galli, agnelli e 
conigli, distribuito i gadget, ogni squadra ha 
iniziato la sua caccia con indizi, giochi, puzzle e 
tanta gioia! Una delle tappe prevedeva anche 
la composizione di una poesia a tema. Che ca-
polavori hanno elaborato i bimbi! Le abbiamo 
ascoltate in piazza quando tutte le squadre si 
sono ritrovate. Ma in piazza c’era la musica, la 
baby dance, la possibilità di continuare i giochi 
con ‘Il tiro all’uovo’ e un succulento banchetto! 
Uova sode, per rimanere in tema, ‘nosioi’, sala-
me e tanto altro... La nostra mascotte, Max Co-
niglio, ha rallegrato e fatto foto con i bimbi e 
anche con i grandi... la piazza di Novaledo era 
piena di famiglie in festa! Ogni bimbo ha avu-
to il suo sacchettino di ovetti di cioccolato ma 

la ‘scorpacciata’ poteva già farla durante i vari 
tragitti con le uova di zucchero che cercavano 
nelle scatolette ben nascoste ad ogni tappa! 
Quest’anno i ‘ punti ristoro’ sono stati gestiti da 
alcune volenterose ragazze del paese, AURORA 
SERENA G. SERENA M. GLORIA EMILY CHIARA 
E DEBORA VIVIANA, che ci hanno aiutato nella 
distribuzione di colombe e bevande! Noi siamo 
state felicissime del riscontro avuto anche que-
sta edizione e dell’entusiamo che viviamo con 
chi partecipa!!! Ringraziamo i VIGILI DEL FUO-
CO, IL GRUPPO ALPINI, IL COMUNE DI NOVALE-
DO, per la loro disponibilità. Il nostro GRAZIE va 
anche alla fam. Eugenio Chiesa, Marina Marti-
nelli; Eddy Margon,Angela Libardi e il Laghetto 
Stefy per aver permesso di usare i loro prati o 
i loro parcheggi. Adesso ci ingegneremo per la 
prossima edizione! GRAZIE!

Antonella, Bo, Chiara C., Chiara P., Elisa, 
Romina, Sonia e Sophie

Associazioni
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Gruppo Natale e Carnevale

Gruppo genitori Natale & Carnevale ....ed ec-
coci qui insieme a voi a ricordare le nostre at-
tività natalizie. Anche questo Natale è stato 
proposto a tutti i bambini e i ragazzi del paese 
il presepe fotografico, che come tradizione da 
4 anni viene posizionato in piazza nel periodo 
natalizio. Ben 103 hanno partecipato con gioia 
e divertimento, vestendo i panni dei personag-
gi del presepe. Angeli, pastori e pastorelle, ar-
tigiani che con vari attrezzi rappresentavano i 
lavori di un tempo e la Sacra Famiglia con la pic-
colissima Cassandra sono stati posizionati all’in-
terno della casetta per l’occasione risistemata. 
Alcuni papà hanno infatti creato al suo interno 
un piccolo ruscello dandoci così la possibilità di 
far acquisire miglior visibilità a tutte le statui-
ne. Il “Presepe dei bambini” insieme all’albero 
di Natale sono stati accesi in una fredda serata 
d’inverno, nella quale però lo spirito natalizio 
ha riscaldato l’atmosfera...all’accensione delle 
luci, tanti occhi curiosi erano alla ricerca della 
propria statuina che subito dopo le feste è stata 
consegnata ad ogni bambino. Dopo pochi giorni 
ci siamo ritrovate nel mondo degli elfi nel villag-
gio di babbo Natale allestito nella piazza....ma 
che disastro Natalina, la moglie di Babbo Natale 
aveva ristretto il suo vestito!! Come si poteva 

fare per non rovinare il Natale? Ed ecco pronti 
tanti bambini a cercare i vari pezzi di indumenti 
per rivestire il “babbo in mutande” superando 
tante prove di abilità!!!! E così tra uno piccolo 
spettacolo e giochi, ecco arrivare Babbo Natale 
sulla carrozza con un piccolo dono per tutti e a 
portare tanti sorrisi. E il carnevale vi chiedere-
te? Ci siamo prese una piccola pausa ma siamo 
pronte per un nuovo anno....Ringraziamo tutti 
coloro, grandi e piccini che con tanto entusia-
smo ci hanno aiutato e hanno partecipato alle 
nostre attività e vi aspettiamo per un altro ma-
gico Natale.

Associazioni
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Noi Oratorio

Eccoci qui! Anche questa volta cariche di buo-
ne notizie e di tante, tante novità. Cominciamo 
dalla nuova proposta che abbiamo lanciato in 
occasione del Natale a tutti gli abitanti di Nova-
ledo. Di cosa stiamo parlando? De “I presepi dei 
Masi” naturalmente! Una proposta che siamo 
felici sia piaciuta tanto già dalla prima edizione: 
In più di trenta hanno partecipato, ognuno con 
la propria versione del presepe… cosa che ci ha 
fatto davvero piacere, quindi la ripeteremo si-
curamente anche quest’anno.
Un’altra proposta natalizia che è piaciuta mol-
tissimo sono stati i biscotti fatti interamente dai 
bambini, che abbiamo potuto cucinare grazie 
all’aiuto dei Vigili del Fuoco, che ci hanno gentil-
mente messo a disposizione la cucina della ca-
serma. E sempre parlando di cucina, i bambini 
hanno fatto venire l’acquolina in bocca ai giu-
dici di Bake Off Italia, Clelia, Ernst Knam, Buddy 
Valastro ed altri ancora, intervenuti in una del-
le nostre attività per esaminare e giudicare dei 
muffin decorati con la pasta di zucchero, che a 
quanto pare sono piaciuti molto anche a loro, 
visto che sono spariti tutti in un batter d’occhio! 
Bella anche l’attività riguar-
dante Don Bosco: dome-
nica 28 gennaio bambini, 
ragazzi, e animatori hanno 
animato la Messa, hanno 
condiviso il pranzo insieme 
e poi tutti fuori a giocare, 
sfruttando appieno la bel-
la giornata! Basta poco per 
essere felici!!
Il 21 marzo, equinozio di pri-
mavera, gli abitanti di No-
valedo si sono svegliati in 
compagnia di una bella sor-
presa. Nel corso della notte, 
infatti la piazza si era rico-
perta di fiori, come per ma-
gia! Noi animatrici, infatti 
abbiamo decorato la scuola 
e la piazza con i fiori che 
bambini e ragazzi avevano 
preparato all’incontro men-
sile di pochi giorni prima… 
Visto che la primavera sem-
brava non voler arrivare, ve 
l’abbiamo portata noi!

E quando finalmente anche i fiori veri hanno ri-
cominciato a comparire, vi abbiamo aspettati 
tutti fuori dalla messa del giorno di Pasqua con 
un mercatino di fiori ed erbe aromatiche, il cui 
ricavato servirà per finanziare le attività estive 
che, visto il successo dell’anno scorso, verran-
no riproposte anche quest’anno ogni mercoledì 
sera dal 13 giugno, al 9 agosto. Mi raccomando, 
tenetevi liberi da ogni altro impegno per poter 
partecipare!
Infine anche i ragazzi delle medie hanno avuto 
l’occasione di divertirsi, con un momento de-
dicato solo a loro: mega- pizzata con karaoke 
ping pong, calcetto e tanto divertimento. Una 
vera festa insomma!
Concludiamo come sempre ringraziando tutti 
coloro che ci sostengono sempre; i genitori che, 
pazienti, scarrozzano i bambini avanti e indie-
tro, ma soprattutto i bambini che, sempre più 
numerosi e vivaci, non ci deludono mai, portan-
do a tutte noi un’ondata di gioia e divertimento.

Grazie ancora…Le vostre animatrici

Associazioni
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Cercando di mantenere le tradizioni, il Gruppo 
Anziani e Pensionati, si avvia alla conclusione 
del primo semestre di questo 2018 con la tom-
bola di gennaio, la festa dei Santi protettori a 
febbraio, la gita della Provincia di marzo spo-
stata a agosto ma sostituita con una bella gara 
di briscola, la festa dei Baiti di aprile la gita Ma-
riana di maggio a Senale alta Val di Non, e alla 
malga Broi per il pranzo di fine giugno. Notevo-
le anche la frequenza alle partite con il maxi TV 
in sede, le partite a carte concluse sempre con 
una buona pasta asciutta offerta dal gruppo e 
l’ultima di tagliatelle con le brise, veramente ot-
time cucinata dalla nostra vice Laura Slomp. Un 
bel successo delle serate dimostrative che han-
no dato un bel contributo per le spese sostenu-

Gruppo anziani e pensionati

te nell’allestimento della sede e sopratutto la 
caparbietà della Nostra Presidente nell’avere 
il numero massimo di coppie presenti per otte-
nere il massimo dalla Ditta. Dopo tante belle e 
soddisfacenti notizie, purtroppo con sorpresa e 
inaspettata la dipartita del Nostro caro amico e 
consigliere anziano Sergio Iacob, ci ha lasciato 
tristemente attoniti, ma continueremo a opera-
re nel buon insegnamento e consigli datici da 
Lui e dal Nostro ex presidente Romano Agostini 
che porteremo sempre nel Nostro cuore. Augu-
riamo a tutti una serena estate e riprenderemo 
a settembre con gli appuntamenti programma-
ti ricordando però che a luglio e agosto ci saran-
no le uscite alle malghe.

Associazioni
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Sezione Cacciatori

Il mondo venatorio comincia a riappropriarsi, 
attraverso l’azione del Cacciatore ambienta-
lista, di un ruolo e di una funzione che non è 
più soltanto ricreativa, ma ritorna ad essere di 
gestione del territorio e di contributo alla co-
struzione di un reale e duraturo sviluppo soste-
nibile. In questo contesto, il mantenimento e 
la pulizia dei sentieri in montagna non rappre-
sentano solo un’occasione per una corretta ge-
stione faunisico-venatoria, ma anche il rispetto 
dell’ambiente e del patrimonio naturale attor-
no a noi. 
La Sezione Cacciatori di Novaledo sta preparan-
dosi anche per queste estate alla pulizia dei sen-
tieri, attraverso una cura e una gestione attenta 
e puntuale delle vie montane, molto importanti 
all’interno di un’immagine paesaggistica tipica 

della nostra montagna. Il cacciatore è un pro-
fondo conoscitore della flora e della fauna, un 
attento controllore dell’equilibrio ambientale. 
E proprio a sostegno di questo anche la nostra 
associazione ha accompagnato le famiglie di 
Novaledo nella pulizia del nostro paese parte-
cipando alla giornata ecologica promossa dall’ 
assessorato all’ambiente. Anche il cacciatore se 
ama la caccia è ambientalista. Negli ultimi anni 
abbiamo perso un terzo del territorio agricolo 
e forestale. Il bosco è abbandonato. Siamo noi 
cacciatori che recuperiamo i sentieri e curiamo 
il sottobosco. Conserviamo le tradizioni della 
nostra civiltà contadina. 

Associazioni
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G.S.D. Roncegno
Cari lettori e cittadini di Novaledo, scriviamo 
con piacere sul bollettino comunale del Vostro 
paese per mettervi a conoscenza tutti voi del 
nostro operato di questi ultimi mesi.
Nel corso del’anno in corso abbiamo continua-
to a dedicarci alla cura della struttura e al co-
stante utilizzo per allenamenti e disputando le 
partite dei tornei pulcini e primi calci. Le forma-
zioni hanno ben figurato in tutte le manifesta-
zioni alle quali hanno partecipato. 
Negli ultimi mesi grazie all’impegno del Comu-
ne e al nostro, si è riusciti a ultimare i lavori di ri-
facimento dell’impianto termico sanitario degli 
spogliatoi. Lavoro quest’ultimo estremamente 
necessario e non più procrastinabile. Questo 
sodalizio ha intenzione, sempre in condivisione 
con la giunta comunale, di porre in essere degli 
ulteriori interventi migliorativi (potenziamento 
dell’impianto di illuminazione e previsione di 
idoneo impianto irriguo del manto erboso) in 
modo da rendere ancora più efficiente e com-
pleta la vostra struttura sportiva. La nostra so-
cietà lavora intensamente nel settore giovanile 
ed è sempre più convinta che il futuro siano i 
nostri bambini è per questo motivo che voglia-
mo creare loro un luogo accogliente, preparato 
(allenatori\accompagnatori\ecc.) e soprattutto 
sano.
La nostra società è riuscita, in tempi record, a 
ultimare i nuovi spogliatoi presso l’impianto 
sportivo di Roncegno. 

Cogliamo l’occasione per ringraziare, per l’im-
pegno profuso, la voglia di collaborazione di-
mostrata e la disponibilità, il sindaco di Novale-
do Diego Margon e tutta la giunta.
Quest’anno il G.S.D. organizzerà presso il cam-
po di Roncegno, alla fine di Maggio, la tradizio-
nale Festa di fine stagione del nostro sodalizio 
sportivo chiediamo quindi a tutti i nostri atleti 
e genitori di partecipare a questo momento di 
festa e di aggregazione. 
Un ringraziamento speciale va dato a tutti i no-
stri sponsor che grazie al loro prezioso aiuto ci 
permettono di continuare la nostra attività e 
migliorarla.
Un ulteriore ringraziamento voglio darlo a tut-
ti i genitori e a tutti gli atleti per la loro fattiva 
collaborazione e l’impegno profuso nell’essere 
presenti nella nostra crescita, l’unione di intenti 
porta ad ottenere ottimi risultati.

il Direttivo 
del G.S.D. Roncegno

TUTTO PER I TUOI ANIMALI (Mangimi, accessori, animali da cortile, piccoli animali, pensione, toelettatura)

Località Prese - Roncegno Terme (TN)
Cell. 347 8403522

Idraulico 
Sigismondi Luca

Cell 339 1378870
luca_sigismondi@virgilio.it

Via Ponti Nuovi, 11 - Roncegno Terme (TN) 
Tel. 0461 773183

V. Capraro
Roncegno Terme (TN) 
Tel. 0461 764031
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COSTRUZIONI METALLICHE - SERRAMENTI
38050 MARTER DI RONCEGNO (TN) - Via Fornaci, 4

Tel. 0461 764274 - Fax 0461 771717
info@frainer.it - www.frainer.it

Viale Monsignor O. Trogher, 3 
Roncegno TN

Bar gelateria 

3 Venezie

Tel. Piazza Montebello, 4 
Roncegno Terme 

0461 764023

www.almaca.it

PER I TUOI STAMPATI DIGITALI IN GRANDE FORMATO

· ADESIVI, STRISCIONI, INSEGNE LUMINOSE
· STAMPA DIRETTA SU VARI MATERIALI

Baselga di Piné (TN) - Tel. 0461 554191 - info@almaca.it

LA GESTIONE DELLE PISCINE IN VALSUGANA
TEL 320-8490893  |  www.rarinantesvalsugana.com

Fraz. Quaere
via per Vezzena 4/C

38056 LEVICO TERME (TN)

Associazioni
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Ricordi a cura di Florio Angeli

Ricordando 
Elio Moratelli
Erano momenti storici difficili e controversi 
quando Elio nacque nella casa a due passi dal-
la Chiesa di Novaledo, nel 1924. La sua famiglia 
– papà Carlo e mamma Beppina – conosciuta e 
influente nella vita pubblica del paese, trasmise 
ad Elio un temperamento spigoloso, talvolta ru-
vido, ma coerente e intransigente che lo accom-
pagnò per tutta la vita.  
Elio non ebbe modo – nonostante una spicca-
ta voglia di studiare  – di accedere ai gradi alti 
dell’istruzione: colmò questo vuoto rivelandosi 
un accanito lettore del Corriere della sera, del 
Corriere dei Piccoli, del Rider’s Digest, un cele-
bre mensile di storia, cultura e scienza.
A 19 anni fu reclutato dai tedeschi e nel 44 fu 
trasferito in Germania come servente ad una 
postazione antiaerea. Nel 45 - ritornato in Ita-
lia -  venne assunto in  forza alla Telve – l’allora 
compagnia di telecomunicazioni - e di seguito 
postelegrafonico come guardia fili a Bolzano, 
fino al 57. 
Nel frattempo il suo incontro con Maria (la “Ma-
riota”), e le nozze nel 1947: appena un anno 
dopo nasceva Ermanno che ben presto rivelò 
un’intelligenza brillante che lo portò – in anni 
difficili per frequentare l’Università -  a laurearsi 
in ingegneria civile e idraulica.  Nel 1952 la nasci-
ta del secondo figlio – Diego -  destinato a diven-
tare insegnante ma soprattutto autore di libri e 
geniale fotografo naturalistico. 
Elio, rientrato a Trento, terminò la sua vita la-
vorativa come dipendente di Posta Ferrovia. E 
finalmente – ormai libero dal lavoro – Elio poté 
dedicarsi a tempo pieno alla sua vera passione: 
la Poesia. Osservatore della natura, attento agli 
eventi del paese, alle tradizioni e agli usi popola-
ri, arguto filosofo delle cose semplici, quotidia-
ne, capace di cogliere gli aspetti positivi della 
vita, talvolta con i fantasmi dell’età che avanza 
ma sempre con aliti di speranza positiva.  A 84 
anni - nel giorno di S. Lucia del 2008 – Elio inizia 
a comporre le sue poesie aldilà del tempo e del-
lo spazio. 
Nel decennio della morte, lo vogliamo ricordare 
con una delle sue poesie. Elio, infatti, ci ha la-
sciato un patrimonio storico culturale dove rac-
conta e fa rivivere memorie e sentimenti puri 
d’altri tempi…   
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Cultura e tradizione

Sti ani ‘n quasi tute le case del paese ghera ‘na 
vaca. Per tante familie, aver ‘na vaca l’era la so-
pravivenza: almanco ‘n nèo de late ‘l ghera, e 
con ‘n nèo de farina de sorgo, se podeva far tri-
sa, polenta, mòse de magnar col late, e cossita 
ntesirse! Tuti i ani i podeva vender ‘l vedèlo: con 
i soldi che i ciapava i podeva pagarse qualche 
debito che magari i aveva fato, o cromparse 
qualcor. Ghera  de quele famiglie che  i ghe n’a-
veva doe o tre de vache e anca oto-diese: quei 
i era bacani! Tute le matine e tute le sere i por-
tava ‘l late al caselo, e ogni tanto, a seconda de 
quanto  late che i portava, i ciapava la “còta”. L’ 
se ciamava “caseificio turnario” perchè apunto 
– a seconda de quanto late che i portava, ma-
tina e sera - a turno  i soci i “ciapava cota”, è i 
gaveva dirito de aver i prodoti de sta cota o ca-
serada:formai, botiero, poine è ‘l scòlo. ‘N poco 
de formai, de botiero i lo vendeva; le poine, de 
solito, i le deva via, è ‘l scòlo i ghe lo deva al por-
co. I pu poreti, nveze, i gaveva na caora o doe è 
‘l late i lo dropava per uso familiare: i lo consu-
mava lori, nsoma!!
Tute le matine e tutte le sere come che ve di-
seva i portava sto late al caselo: gh’era de quei 
che i feva quasi do chilometri de strada co sto 
secio ‘n man che, pien, ‘l pesava anca oto-diese 
chili. (Zerti i portava anca solo ‘n litro o doi al 
pasto!)
Anca le varie funzion ‘n ciesa, - che le era tante 
fra “tridui”, “ novene” “ rosari” e altro -  le era 
fate a nà ora, per quei che i neva col late al case-
lo. (per no farghe far do viazi)

...Anca ‘l Franzele l’aveva portà ‘l late al caselo, 
è ala funzion l’aveva trovà ‘l so socio Bepi che ‘l 
gàveva dito:
“ Varda che ghè ‘l Nane e anca ‘l Toni che i vol la 
rivincita”!
“Ben-ben, se no i nà ciapà assè l’altra sera, sen 
senpre disposti a darghela la rivincita”  ‘l gà ri-
spondù ‘l Franzele, e i è nai ai Bocheri.
Anca quela sera aveva avesto na fortuna sfa-
ciata: i ciapava carte a balon...è i aveva vinto (ò 
meio, i li aveva stapazai!). Se sa che, tra ‘n scar-
to e l’altro qualche bicera l’era scampada zo per 
‘l resegale, e cossita quando che i aveva deciso, 
sul tardi, de nar a casa, la strada la se moveva ‘n 
qua è là...

Rivà a casa, ‘l Franzele, l’aveva zercà de far man-
co rumor che ‘l podeva: pian-pian ‘l se è despoià 
e l’è na ntel leto.
Tasi -  ‘l se è dito – che la Bepina la dorme!
‘N quela ‘l campanile de la ciesa ‘l bate ‘n col-
po...
La Bepina, che  la aveva fato finta de dormir: 
” Longa à la funzion!.. Alo fato la predica lon-
ga sin ader?...Te parelo che sie ore de vegner a 
casa?... Star ‘n volta fin a ste ore?”
 “ Perchè che ore saralo po’?” ‘l ghe à domandà 
‘l Franzele.
“ No etu seti che ‘l canpanile l’à batù la una?” la 
gà dito nrabiada la Bepina.
“ Ma cossa votù che sie la una  po’ – le diese l’è 
- ... ‘l ga rispondù elo.
“ Se la campana granda, quela de le ore, la à 
batù ‘n colpo, sarà la una nò! Come falo po’ a 
esser le diese?” -  Che razza de ragionamenti me 
fetù su po’? -  la ga dito ‘ncora pù nrabiada la 
Bepina.
Alora ‘l Franzele ‘l se è sentà sul leto e ‘l ghe à 
dito:” Apunto, scolta: ‘l numero diese - te sa-
verè -  l’è fato de ‘n uno e de ‘n zero: la campana 
la à sonà l’uno de le diese!...Mi no ò mai sentì le 
canpane del nostro canpanile a sonar ‘l zero!”
La Bepina, no la à pù savesto sa risponderghe: 
la se è messa a rider soto ai bafi (perchè la ga-
veva anca ‘n paro de peli soto al naso!) è la se è 
girada de na banda a dormir...
“ Tasi che forsi anca sta volta l’èi nada” - ‘l se è 
dito su per elo ‘l Franzele; ‘l se è girà de l’altra 
parte,  è ‘l se è subito ndromenzà. L’à scomen-
zia a ronzegar de gusto... La Bepina la lo à sentì 
che ntanto che ‘l se nsognava,  ‘l diseva  su de 
quele do-tre volte che i aveva fato “capoto” ale 
carte...

Pierino

L’uno...è ... ‘L zero
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